
C08 2013年8月21日 星期三

编辑：吕华远 美编：石岩 组版：刘燕

今日济南

都会

制制止止乱乱停停车车，，各各有有各各的的道道？？

玉函南区节能改造

推至明年进行

本报8月20日讯 (记者 赵伟
实习生 徐超超 王晓宇 ) 7

月28日，本报C01版曾报道玉函小
区南区供暖问题，该小区供暖问
题近日又有新进展。小区居委会
负责人称，跟济南热电签完合同
后，小区的供暖工程就可以动工，
但今年能否实现供暖仍不确定。

据该小区居委会主任赵惠介
绍，小区的节能改造已经跟建委
等相关部门协调好了，报的是明
年的计划，但不影响小区供暖，节
能改造和供暖工程可以分开进
行。“目前，小区供暖工程的节能
改造立项单位和施工单位都已确
定。街道办事处作为立项单位，负
责节能改造的立项工作；施工单
位负责办理节能改造的相关手
续。”

赵惠说：“只要我们跟济南热
电签完合同，供暖工程就可以动
工了。但签完合同后，供暖工程的
进度也会受到其他一些因素影
响，比如说天气。还有就是热电部
门要求在签完合同半月内交齐全
款，如果收不齐钱，供暖工程也没
法开展，所以今年能否实现集中
供暖还说不准。”

济南热电工程处的苏经理
称：“我们部门只负责签合同和施
工，但现在小区还没有跟公司的
供热开发部门协商好关于节能改
造的问题，现在还没签合同。”

本报8月20日讯(记者 陈玮)
20日，济南市人民政府下发《关于调
整完善财政管理机制的补充意见》，
自2013年起，部分省级分享税收下
划到县(市)区，作为县(市)区收入。
2013至2015年，对相关县(市)区税
收收入规模首次迈上新台阶，且税
收收入增幅和税收比重达到一定要
求的给予奖励。

《意见》明确下划省级收入预算
级次和分享机制。自2013年起，将省
级分享的一般企业营业税20%、企
业所得税8%、个人所得税15%以及
石化企业增值税、电力生产企业增
值税和企业所得税，全部下划县
(市)区，作为县(市)区收入，属地征
管、就地缴库。国家开发银行山东分
行、高速公路和铁路运输企业城市
维护建设税和教育费附加，作为市
本级财政收入缴库。

除了部分省级分享税收下划到
县(市)区，2013至2015年，对省级分
享税收收入增长15%以上部分返还
济南市的财力，按现行体制返还相
关县(市)区，重点用于培植财源、支
持民生事业发展、缓解乡镇基层财
政困难等方面支出。同时，将落实省
级税收收入上台阶奖励政策，对相
关县(市)区税收收入规模首次迈上
新台阶，且税收收入增幅和税收比
重达到一定要求的给予奖励，支持
县域经济持续健康发展。

此外，自2013年起，历下区、市
中区、天桥区、槐荫区、历城区、章丘
市，以2012年原体制上解额为基数，
每年定额上解市财政，不再按照3%
的比例递增上解；自2013年起，对县
(市)区负担出口退税比上年增长部
分，省级给予的50%补助，按现行体
制补助到相关县(市)区；各县(市)
区专项上解的财政调节基金，按省
财政体制调整后其实现的分享税收
收入(不含专收专支的城建税)的
2%提取。

本报8月20日讯(记者 任
磊磊) 近日，家住黄岗路香港
国际小区的鞠女士向本报反
映，小区前面的辅道东西南方
向路口都被设上了花篮隔离
墩，来往很不方便。在记者采访
中，多个相关部门都说这是个
好事，却说不清是谁设的。

20日，记者来到香港国际
小区看到，小区前面的辅道有
200多米长，东、西、南方向的三
个路口上分别放有大花篮隔离
墩。每个花篮约一米见方，东西
南侧各有数个，花篮之间留有
1 . 5米的距离。这个辅道上，行

人和非机动车辆可以通过，小
型三轮车可勉强通行，机动车
辆则过不去。

据一名摆摊的商贩介绍，
这几个隔离墩设置已有半个多
月了，但不清楚是谁设的。旁边
停车场的一名收费人员向记者
介绍，这几个隔离墩是交警部
门设立的，“还是我们帮忙干的
活”。该人员称，以前很多车都
停在辅道上，影响了交通。

不过，住在该小区的居民
张先生反映，这几个隔离墩很
不方便。“这几个花篮太大了，
颜色也比较深，行人很容易撞

到花篮上，太不安全了。”
辅道的隔离墩是谁设的

呢？鞠女士反映是物业干的，而
旁边停车场收费人员则说是交
警部门设立的。

该小区物业公司济南泉欣
物业客服部主管余先生说：

“我猜想应该是交警部门吧，
因为原来在这里乱停车的人
比较多。”对于业主反映是物
业 的 行 为 ，余 先 生 解 释 说 ：

“既然占用公共道路，肯定是
交警部门，我们物业没有这
么大的权力。”

记者又联系了堤口路天

桥交警大队无影山中队，相关负
责人说：“这事不是我们干的，但
这个事情是传递正能量，以前有
很多车乱停乱放占据了辅道，甚
至还有车辆逆行，设上花坛和隔
离墩的目的就是为了阻止汽车
进入。不过，这不是我们弄的，是
办事处和物业弄的。”

物业和交警部门均否认是
自己所为，记者又联系堤口路
街道办事处。一位负责人称“是
居委会和物业弄的”。该居委会
王主任表示知道这个事，但不
是居委会弄的。“可能是交警部
门弄的，规范停车。”

本报8月20日讯(见习记者
李师胜) 近日，千佛山医院

东门处被人用水泥墩和栏杆架
围了起来，切断人行道行人被
迫绕行。历下城管局认定这种
行为属于违规，施工单位20日
将其拆除。

20日上午，记者在千医东
门看到，6个水泥墩与10条栏杆
组成的栅栏圈住医院东门，两
辆面包车停在其中，从此经过
的行人只能从机动车道绕行。

记者看到，千医院内正在
建一高层建筑，施工正在紧张
进行。建设工地的项目经理李
先生称：“我们正搞建设，很多

建材需要从这个门运进，很多
私家车主习惯在这儿停车，堵
住门口，导致运建材的大车开
不进去。”单位曾多次向历下交
警反映，交警经常贴罚单，甚至
动用拖车，问题仍没解决。

“如果你们感到妨碍交通，
我们可以挪一挪。”李经理说，5
名工作人员随即来到医院门
口，移走了水泥墩和栏杆。

20日下午，记者咨询了历
下区城管局。工作人员称，任
何 单 位 门 前 的 路 都 是 公 用
路，在上面搭建属于占用公
共设施，即便是临时搭建，也
要罚款。

本报8月20日讯(见习记
者 刘树升 记者 王光营)

20日，家住二环南路附近
一小区的市民张女士反映，
由于自己没购买停车位，物
业不允许她开车进入小区，
给生活带来不便。法律方面
人士表示，物业的规定是为
了维持小区秩序，但缺乏明
确的法律依据，对于业主停
车不能“一刀切”。

20日上午，记者来到该
小区，发现小区东门外道路
两侧临时停了数十辆车。小
区内建有地下停车场，地上
除了建筑物外，大部分被绿
地覆盖，没有多少停车空间。

张女士表示，小区大概
有1000户居民，停车位只有
约800个，住户与停车位的比
例大概是5比4。目前，小区所
有的停车位都已经卖光了，
这就意味着至少有200户居
民无法停车。

“如果要开车回家，只能
把行车证押在门卫处。”张女
士说，小区物业8月中旬在各
楼口贴出通知，说是在小区
没有停车位的业主，不能开
车进入小区。如果业主的确
需要进入，要把行车证押在
门卫处，并且在小区内停留
不得超过半小时，在小区内
临时停留的车俩也不能超过

20辆。
张女士表示，她一般下

班后从小区西门回家，即使
没有停车位，但穿过小区可
以到东门外临时停车，只需
要一分钟时间。由于现在无
法进入小区，需要到二环南
路绕一个大圈，要多花十几
分钟，很不方便。

“如果有急事，或者搬运
较重的物品，也不能把车停
在外面再搬进去啊？”不少居
民表示，物业的规定给居民
生活带来了很多不便。另外，
业主车辆不让进，出租车却
可以随便进出小区，这也让
业主感到难以理解。

没有停车位，车辆不让进小区
物业新规引来小区有车业主质疑

千医东门现“拦路虎”
城管认定违规，施工方已将其移走

在槐荫区纬八路27号某单位宿舍院内独楼东单元，一户居
民擅自用铝塑板圈占一楼楼梯下角落空间。20日，槐荫区城管执
法局五里沟中队对其进行了拆除。

赵伟 李国兵 张知萌 摄影报道

香港国际小区前面辅道上设置的花篮隔离墩。 本报记者 任磊磊 摄

拆违建

辅道隔离墩无人“认领”
有关方面都认为有助于制止乱停车，却说不清是谁设的A

C

山东鹏飞律师事务所主任付
强表示，物业明知停车位不足，却
在没有征求业主意见的情况下就
制定了小区物业管理规定，这是
不合适的，应该照顾到小区业主
的利益。

山东康桥律师事务所律师马
立武认为，没有购买停车位的业
主车辆能否进入小区，判断合法
与否比较困难。物业应该实行人
性化管理，不能“一刀切”。

不能“一刀切”

律师说法
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